

Betreff:**Regionale Kooperation mit Salzgitter zur Wasserstofftechnologie****Organisationseinheit:**Dezernat VI
0800 Stabsstelle Wirtschaftsdezernat**Datum:**

17.11.2020

Beratungsfolge

Rat der Stadt Braunschweig (zur Kenntnis)

Sitzungstermin

17.11.2020

Status

Ö

Sachverhalt:

Die Anfrage 20-14652 der BIBS-Fraktion vom 04.11.2020 beantwortet die Verwaltung wie folgt:

Zu Frage 1:

Eine Sitzung des hiesigen Wirtschaftsausschusses in Salzgitter wird von der Verwaltung abgelehnt, da dies einen hohen Arbeits-, Zeit- und Kostenaufwand bedeuten würde (Reisekosten, Bewirtung, Technik mit Tonaufzeichnungen, Sicherstellung der Abstandsregeln, An- und Abreise durch Verwaltungsvertreter*innen und externe Gäste). Hinzu kommt hinsichtlich der Sitzungen des Wirtschaftsausschusses, dass diese öffentlich sind. Interessierten Braunschweiger*innen würde die Teilnahme an einer auswärtig stattfindenden Sitzung erschwert. Sowohl für eine solche Sitzung als auch für einen Besuch des Wirtschaftsausschusses in Salzgitter sind zudem im vorliegenden Fall weder außergewöhnlich wichtige Gründe noch ein Bedarf ersichtlich.

Zu Frage 2:

Seit Februar 2020 verfügt die Stadt Braunschweig über ein Wasserstofffahrzeug der Marke Hyundai. Die Erfahrungen der Fahrer*innen sind durchweg positiv. Es werden Fahrspaß und Geräumigkeit des Fahrzeugs gelobt. Negative Erfahrungen musste mit der Betankung gemacht werden (siehe unten).

Der Hyundai NEXO wurde in den Fahrzeugpool des Fachbereichs 67 integriert und kann somit theoretisch von allen Mitarbeiter*innen des Fachbereichs gefahren werden. Aufgrund der Corona-bedingten Abstandsregeln kann eine Einweisung in das Fahrzeug jedoch nur vereinzelt stattfinden, sodass der Hyundai NEXO bislang nur von wenigen Fahrer*innen genutzt wird. Da die Reichweite des NEXO mit nur einer Tankfüllung mehr als 700 km beträgt soll das Fahrzeug künftig für längere Dienstreisen (Dienstreisen) eingesetzt werden. Durch die Corona-Pandemie haben in den letzten Monaten jedoch keine Dienstreisen stattgefunden. Durch die Urlaubszeit und das schöne Wetter wurde der Hyundai NEXO in den letzten Monaten auch für kürzere Fahrten wenig eingesetzt, stattdessen wurden vermehrt die Dienst-Pedelecs genutzt. Es ist jedoch davon auszugehen, dass in den Herbst- und Wintermonaten der Hyundai NEXO wieder vermehrt gefahren wird.

Da die Wasserstofftankstelle in Braunschweig erst im Laufe des Jahres 2020 errichtet wurde, wurde das Fahrzeug bisher in Wolfsburg betankt. Eine entsprechende Restreichweite war notwendig, um das Fahrzeug betanken zu können. Zudem ist eine „Online-Schulung“ zum Thema Wasserstofftanken des Wasserstofftankstellenbetreibers notwendig, ohne die eine Betankung nicht durchgeführt werden darf.

Zu Frage 3:

Andere wasserstoffbetriebene Geräte und Maschinen befinden sich nicht im Bestand der

Stadt Braunschweig.

Leppa

Anlage/n: keine